

Defensa Nacional

In Memoriam MARCIAL BARRIENTOS R.

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 369

EL ENEMIGO NUMERO UNO DE LA HUMANIDAD

LA MOSCA

De más está decir que el factor limpieza es de gran importancia en los hoteles, restaurantes y confiterías pues, cuidando ese factor, se conquista la confianza del cliente.

La falta de limpieza tiene por lógica consecuencia contribuir a la influencia de las moscas, cuya presencia es tan repugnante, especialmente en lugares donde se come o se bebe, porque es sabido que las moscas no son sólo molestas sino peligrosas debido a los gérmenes que transportan.

Por lo expuesto, todo dueño de un hotel, restaurante o confitería debe disponer que en sus establecimientos se combata a las moscas. Haciéndolo cuidará la salud de su clientela y defenderá sus propios intereses.

Estimamos oportuno transcribir a continuación un interesante artículo sobre la mosca que tomamos de un folleto editado por Shell-Mex Argentina Ltd.:

Existen muchas especies de moscas, pero sumariamente pueden clasificarse en dos categorías: las que pican y las que no pican. Entre estas últimas está comprendida la mosca doméstica ordinaria —que es la que nos interesa aquí—, conocida también por mosca de la tifoidea, por ser a menudo el vehículo de dicha enfermedad. Todas las especies son peligrosas, pero ésta lo es, en especial, por estar comúnmente en contacto con personas y alimentos.

La mosca es ovípara. Una sola hembra puede deponer 120 hue-

vos por vez, y en condiciones favorables hasta cuatro veces más. El huevo es de color perla, de 1 milímetro o poco más de largo y la hembra elige para depositarlo las materias fermentadas o descompuestas. Generalmente prefiere el estiércol, pero igual es un excelente medio de incubación cualquier clase de excrementa, sea de caballo, vaca, cerdo y aún humano.

En las ciudades, las moscas crean en los establos; en el campo y pueblos de campaña el medio consiste en lugares sucios, tierra abonada, excusados, donde se producen extraordinariamente. Además, se genera en granos y vegetales podridos, en ropas y paños viejos, sobre todo si éstos se acumulan en lugares húmedos o si se mezclan con ceniza o tierra.

Bajo favorables condiciones, un huevo se convierte en mosca en un plazo de 10 días, más o menos, necesitando otros diez días para que el insecto sea apto para deponer huevos.

Permitámonos suponer, por ejemplo, que el 15 de noviembre una mosca deponga 120 huevos, que todos ellos se conviertan en moscas, que la mitad de éstas sean hembras, las que a su turno cumplan con la oviposición en cantidad igual que la citada y a cada veinte días. Si suponemos, además, que ninguna de estas moscas es exterminada, tendríamos una tabla de procreación como la que sigue:

Nov.	15	1
Dic.	1	120
Enero.	28	7.200
Feb.	20	432.000
Marzo	10	5.920.000
Abril	29	1.555.200.000
Mayo	18	93.312.000.000
Junio	10	5.598.720.000.000 (1)

(1) "The Housefly—Disease Carrier", Dr. L. O. Howard, F. A. Stokes Co.

Es fácil comprender que si una mosca hembra puede ser exterminada antes de que deponga huevos, no sólo nos libramos de ella sino de su segura y múltiple descendencia. El ciclo de existencia de la mosca comprende: el huevo, la larva y la pupa. Después de 8 o 10 horas de incubación el huevo se rompe dejando paso a una larva desprovista de patas.

La larva es blanca, lisa y redonda, algo afilada hacia la cabeza y ancha hacia la cola. Camina con trayendo y dilatando su cuerpo, en busca de un lugar apropiado, donde toma un color rojizo y se encierra en su capullo. Tres o cuatro días más tarde se entreabre la crisálida; la larva se ha convertido en una mosca, que asume su forma adulta al cabo de diez días.

La mosca doméstica es amarilla o rojiza, mide 6 milímetros; la hembra 7. Caracteriza a la hembra el tener los ojos muy separados, al contrario del macho, que los tiene por aproximados. Las patas están provistas de algo así como de dos menudas tenazas, cubiertas de vello aglutinado, como el cuerpo, que permite a la mosca circular por las superficies lisas, cabeza abajo, sin desprenderse.

La manera de alimentarse de la mosca puede parecer repugnante, pero no deja de ser curioso. Su constitución anatómica no le permite absorber alimentos sólidos, y por eso, cuando la mosca se coloca sobre un pedazo de azúcar, empieza por disolverlo depositando saliva. El insecto absorbe entonces con su trompa este jarabe, lo vomita, chupa de nuevo repetidas veces, con repugnante avidez. La mosca se retira entonces a un lado, limpia la cabeza y trompa, digiere, vomita y absorbe de nuevo los alimentos digeridos a medias, dejándolos cubiertos de gérmenes infecciosos hasta que una nueva mosca prosiga la tarea interrumpida por la primera.

Las moscas domésticas propagan las enfermedades transportando los gérmenes en sus patas y en su aparato digestivo. Contaminan de este modo los alimentos y puede por este medio infectar a los seres humanos, y también infectarse unas con otras.

Las moscas propagan la fiebre tifoidea, pues infectadas con los bacilos de Eberth, contaminan

con éstos todos los alimentos en los que se posan. Estos gérmenes pueden vivir, en favorables condiciones, por muchos días. Ha sido demostrado que el bacilo del tifo vive por muchos meses en la manteca y de veinte a treinta días en la leche.

No debe interpretarse que todos los casos de tifo son originados por la mosca; con mucha frecuencia tienen su origen en las aguas contaminadas o la leche, pero son numerosos los casos en que se descubre que el vehículo ha sido ese peligroso insecto. Si una mosca toma contacto con la leche, los gérmenes dejados se multiplican rápidamente a la temperatura ordinaria, sobre todo en verano.

Las moscas también transportan los gérmenes que causan la disentería y la diarrea infantil (cholera infantum). La persistencia de la diarrea en verano, en ciertas localidades se achaca fuertemente a estos insectos.

Las moscas se nutren en los excrementos de personas atacadas de tuberculosis, llevando consigo y abandonando en su defecación los microbios que causan esta enfermedad.

Las moscas tienen predilección por posarse en los ojos de los niños que duermen y pueden provocar serias enfermedades, entre ellas, oftalmía o conjuntivitis en sus diversas formas.

Las moscas se infectan en los excusados, en los establos, chiqueros y en los desperdicios. De allí se trasladan a la cocina y contaminan las comidas; luego pasan al comedor y siguen su funesta tarea con otros alimentos. Es así como pueden provocar también terribles enfermedades como el cólera, la lepra, la peste bubónica y la difteria.

Las experiencias han demostrado que una mosca puede transportar más de seis millones de microbios de peligrosas enfermedades. Muchos de estos bacilos pasan por el sistema digestivo de la mosca y son expedidos conservando toda su virulencia. Y una mosca defeca más de veinte veces al día.

No es posible dudar del grave riesgo que las moscas significan para nuestra salud, pero, por fortuna, contra ese riesgo la ciencia ha puesto al alcance de todos una infalible y poderosa arma: los insecticidas.

Combatir a las moscas es hacer obra humanitaria.

Consejos útiles para el hogar

Cuando se pega la leche en el recipiente en que se hierve o calienta tiene grandes probabilidades de que se quemare en cualquier descuido. De retirarse al momento el hervidor del fuego y se sumerge en agua fría, echando en la leche una pizca de sal con la punta de una cucharita y se revuelve bien. En esta forma desaparece todo gusto a quemado.

Cocine las verduras en tan poca cantidad de agua como sea posible y en un recipiente cuya tapa, perfectamente ajustada, impida el paso de la humedad hacia la parte exterior.

Use bastante calor hasta que empiecen a hervir, pero luego reduzcalo, para no producir un exceso de vapor y el resquebrajamiento de los vegetales.

Elimine los restos de comida y grasitud de los platos y fuentes an-

tes de iniciar su lavado. Así no se engrasará la pileta ni sus manos.

Indíquelo a su familia que enjuague la pileta después de cada lavado. Esto significará menos trabajo para usted y artefactos más limpios.

La pintura con cal (blanqueo) se adhiere mucho mejor si se le añade cierta cantidad de leche o, en su defecto, kerosene y sal. Ambas mezclas son muy usadas por los pintores.

El clavar un clavo en la madera no siempre es operación fácil, máxime si la madera es dura, en cuyo caso es indispensable hacer previamente un orificio con un barreno. Luego el clavo ya no se sujeta con la necesaria solidez. En cambio quedará perfectamente si se tiene la precaución de mojarlo antes con amoníaco.

La noticia lacónica, escueta y sensacional del deceso de Marcial Barrientos Rodríguez, me impresionó muchísimo.

Viejo amigo y compañero en las labores docentes y periodísticas, allá en la provincia de Cartago, donde un día feliz para mí le oí una conferencia sobre cooperativas escolares, dada a los maestros en la Escuela "Jesús Jiménez Zamora". Fue en esa ocasión que pude aquilatar los méritos intelectuales y pedagógicos de Marcial, porque nos habló con conocimiento de causa y con erudición poco común en muchos de los maestros que oíamos el tema, completamente nuevo y factible de llevar a la práctica.

Eso ocurrió allá por el año de 1929, y desde esa fecha que le conocí, fué mi amigo que tanto estimaba. Más tarde en el Ministerio de Trabajo le saludé una vez y le felicité por su ascenso en el puesto que desempeñó acertadamente, hasta su fallecimiento, en aquellas Dependencias del Estado.

Cuando un amigo así, desciende a la tumba y su alma inmortal se remonta a las Regiones de Luz, al Empíreo, no podemos menos que sentir hondamente su eterna partida y deseamos la bienaventuranza al lado del Supremo Creador, de sus santos y ángeles que cantan las alabanzas de felicidad y santidad.

¡Qué descanse en paz el amigo Marcial y resignación para su esposa e hijos y sus hermanos, especialmente para el amigo Fernando, Director de esta hoja periodística son los deseos de

JOSE ANGEL LAGOS UGALDE.

San José, 30 de Agosto de 1956.

Nota de nuestra Redacción:

Agradecemos al distinguido Profesor Lagos su importante artículo que también ha de vivir en nuestro corazón, a la par de los cientos de mensajes de condolencia que hemos recibido con motivo del duelo que nos aflige.

LA MALEDICENCIA HUMANA

Hay almas hechas para la tragedia. Almas de sombras que van por la vida derramando sus tinieblas pródigamente para que no se haga la luz de la virtud en los seres humanos. Son crueles y protervas. Se ensañan con sus víctimas en una forma despiada y ya caída en el suelo le aplastan la cabeza. Luego se quedan tranquilas y van en busca de otro inocente para destruir. Almas secas y negras. Su placer es hacer el mal a sus hermanas y no se dan tregua para ello. Disponen para ese fin de ese cuerpo tan pequeño y tan fácil de refrenar que es la lengua humana. Nadie escapa a sus venenos letales; ni el humilde ni el poderoso, ni el hombre del pueblo o el intelectual, ni el comerciante ni el artista, todos deben pasar bajo las horcas caudinas de la maledicencia de estas almas despreciables. Para ellas no hay nadie bueno ni virtuoso solo defectos, vicios y errores ven los demás y los divulgan a los cuatro puntos cardinales con dedicación propia de mejor causa. Su lengua está en actividad durante el día y la noche; en su casa, en la calle, en el paseo, en el cine, en el teatro o en el Estadio. Siempre criticando, siempre hablando mal de las gentes, siempre buscando defectos o en el más bené-

voló de los casos cultivando las SUPOSICIONES que son el vicio tremendo de la hora. Tanto así que ven un viandante por esas calles municipales (hombre o mujer) a quien no conocen y no solo le critican su traje o sus zapatos, sino que luchan en su interior por adivinar sus antecedentes o imaginarse lo que pueda o pudiera ser esa persona que pasa por su lado. Víboras humanas, reptiles que se arrastran, lenguas viperinas, tan identificadas están con la maledicencia que ya van tomando formas de serpiente y hasta la sangre se les va helando en medio del camino. ¡Pobres seres miserables! Si supieran cuán triste y ruin es su misión morirían de vergüenza y de dolor. Porque el mal que hacen sobre este mundo es incommensurable y jamás podrían medirlo.

Duele comprobar que en esta época de LUZ haya tanta gente ruin y mezquina que vive como las víboras destilando su veneno y clavando sus colmillos en lo hondo de las reputaciones con la única finalidad de sembrar el mal pródigamente. Y a fe que hacen un daño tremendo a la sociedad.

Iris Gloria Obelar

De cómo se debe proceder en caso de desmayo

COLAPSO (desmayo).— La persona que ha sufrido un colapso (desmayo) se pone fría, sudorosa, pálida y con el pulso débil. Colóquesela de espaldas, con la cabeza un poco más baja que los pies y vuélvase la cara hacia un lado. Manténgasela quieta y abrigada mientras llega el médico.

ENVENENAMIENTO.— Cuando se sepa que una persona ha tomado una sustancia venenosa llámese al médico inmediatamente. Mientras llega trátese de hacerla vomitar dándole a beber una de estas tres medicinas:

1.— Agua tibia salada (una cucharada de sal en un vaso de agua).

2.— Agua jabonosa (muévase una pasta de jabón unos cuantos segundos dentro de un vaso de agua).

3.— Un vaso de agua tibia en el cual se haya disuelto una cucharada de mostaza seca.

Si ninguno de estos vomitivos es efectivo, trátese de hacerla vomitar metiéndole los dedos hasta la garganta. Si el paciente se hubiera tragado un veneno corrosivo, désele leche o huevos crudos una vez que haya vomitado.

HERIDAS.— Cuando no sangran mucho, lávense con agua y jabón. En seguida aplíquese una solución de agua oxigenada u o-

tro antiséptico por el estilo. Después cúbrase con un vendaje esterilizado. El antiséptico que se use no debe provocar ardor.

INSOLACION.— Llame al médico. Mientras llega, coloque al paciente de espaldas en un lugar seco y fresco, a la sombra con la cabeza un poco levantada. Desvéstalo y envuélvalo en una sábana. Aplíquelo o salpiquéle un poco de agua fría a la sábana. Aplíquelo paños fríos o compresas de hielo en la cabeza.

QUEMADURAS.— Si la piel se ha enrojecido, pero no se ha formado ampolla, aplíquese vaselina esterilizada o cualquier ungüento para quemaduras y cúbrase la parte afectada con varias capas de gasa. Así se impide la entrada del aire y se alivia el dolor. Cuando se forman ampollas o se levanta la piel, mójese una almohadilla de gasa en una solución de ácido bórico (2 cucharadas de ácido bórico en un litro de agua caliente); póngase sobre la quemadura y hágase un vendaje flojo, mientras el médico aplica otros remedios. Cuando la quemadura es de "tercer grado" (profunda) y ha causado heridas profundas, cúbrase con gasa esterilizada y llámese al médico inmediatamente.

El poder del dinero

Felicidad, principio y término de las aspiraciones del hombre. Tras ella corren los pobres, los ricos, los humildes y los poderosos. Pero ¿dónde está la felicidad? En la riqueza?

En la indigencia? En la sabiduría?

Siempre se oye decir: "El dinero es la felicidad". Pero los filósofos dicen que no. Los poetas le cantaban a la pobreza. Pero la verdad es que el dinero es la preocupación primordial. Y es que en la época actual, sin dinero bastante no se puede vivir. Hace algunos siglos quizá haya bastado un pedazo de tierra cultivable y un arma para procurarse carne y pieles de animales.

Sin embargo, aquello que hoy puede parecerse envidiable, a los hombres de entonces no les bastó y buscaron otros medios de obtener más comodidad y por ende más "felicidad" hasta tener el plan de vida que hoy disfrutamos y en el que el dinero es factor principal.

De allí el antagonismo entre el que tiene y el que nada posee. De allí el poco entendimiento entre el patrón y el trabajador. De allí los conflictos bélicos modernos. De allí las doctrinas de la igualdad.

Si de la importancia que tiene el dinero en la vida actual dimanar

los males que nos afligen, ¿cuál es el remedio? Volver a la edad en que el hombre se bastaba a sí mismo y sufría privaciones por lo que no podía obtener por su propio esfuerzo?

No, la solución está en la honradez y el trabajo. No podemos negar que algunos de los capitales que existen fueron hechos a base de trabajo y perseverancia; aunque otros se han formado aprovechando la ignorancia, los vicios, las necesidades de sus semejantes; o a base de usura y de ambición sin escrúpulos; pero ese dinero no fué derrochado, otra generación le dará otro uso provechoso.

El dinero no es la felicidad, pero es una dicha llevar a casa el dinero producto del trabajo y ver contenta la mujer y los hijos porque tienen lo necesario.

Pero si no hay dinero, si el salario no alcanza y las necesidades existen, la base del hogar se desquicia, hay caos, hay lágrimas, humillaciones, abatimiento. Gente así: de qué no es capaz?

El dinero es la base de vivir bien, aunque sea fuente de dicha y remordimientos, fuente de bienes y de males.

De PRISMA

EL PENSAMIENTO DE HOY

El arte es maternidad en el hombre. — CONSTANCIO C. VIGIL.

EDITORIAL

PARA LOS REOS DE LA ISLA DE SAN LUCAS

Hoy llego hacia ustedes amigos de mi alma. Voy con el fin de daros un apretón de verdadero amigo. Me duelen en el fondo de mi alma todas vuestras tragedias, y comparto con vosotros todas las horas de soledad y de dolor. Cumplid si es posible vuestras condenas, y cuando os toque volver a tus destrozados hogares donde os aguardan vuestros seres queridos, debéis jurar que jamás volveréis a ser más tiempo carne de las cárceles porque queréis servir y honrar a vuestra patria y a la sociedad. Olvidad todo el pasado y así comenzaréis una vida de dicha y felicidad para vuestros corazones y vuestros seres queridos. Yo lejos de vosotros analizo vuestros sufrimientos, y bien comprendo que hay muchos de vosotros que estáis arrepentidos de haber cometido vuestros delitos. Pienso que por más malo que uno sea en nuestro camino no le falta el valor para arrepentirse de las faltas y volver con las olas de una vida en calma, llena de tranquilidad sin límites. No hay ninguna razón para estrechar en nuestra vida sólo la fatalidad, bien se puede ser fuerte y rechazar los vicios, primero con toda firmeza de nuestra parte, y a la vez con la fe en Dios que nos puede salvar de seguir cometiendo errores, cada uno de vosotros podéis tener un oficio, por ejemplo carpintería, sastre, relojero, zapatero, impresor etc., y si os proponéis en poco tiempo habéis de conseguir estas nuevas ambiciones de vuestra vida, acojeos a un oficio que os dé el sustento de vuestras madres que sufren vuestra ausencia. Pensad muchos de vosotros que si tenéis un poco de paciencia y sacrificio, algún día abandonaréis esas celdas frías y tenebrosas para nunca más volver.

Amigos de mi alma, desterremos las ideas que somos malos porque así nos convenía. Nosotros podemos ser buenos y más buenos que otros si ponemos de nuestra parte. Paguemos las condenas que tenemos que cumplir y después a buscar la tranquilidad de la ida buscando los brazos calientes que nos tienden nuestros seres queridos que están esperando nuestro reverso. Hagamos la vida dulce a nuestros semejantes, no permitamos que la venganza y los odios nos dominen por más tiempo, perdonemos a quienes nos ofenden, y así también que nos perdonen a nosotros. La ida es bella y esplendorosa, la tierra nos brinda su sustento, los bosques sus maderas y las mujeres nos ofrendan con el alma toda la fuerza de su amor. Entonces para qué más martirios en la vida?, entonces para qué seguir estrujando los corazones de quienes nos quieren hasta el final de nuestros días? Un sacrificio, un sacrificio nada más de nuestra parte, y la dicha y la felicidad ya se ha salvado.

Reos de San Lucas y demás cárceles de Costa Rica, la tierra y vuestros arados os esperan impacientes, con vuestros brazos engrandeceréis la patria labrando la tierra para que muy pronto vengan las cosechas. Vuestros hogares os esperan impacientes, el beso de vuestras madres, las caricias tiernas de vuestros hijos.

José Fernando Barrientos Rodríguez

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche M. y R.

HABLA LA MUJER

Las abejas y los zánganos revolotean sobre las flores y de ellas pastan; pero sólo a las primeras es concedido elaborar la dulce miel y la blanca cera.

A. R. ROMANILLOS

(Tomado de "Voz de pueblo" Zacatecas, Zac.)

SENTETIZANDO. La acción, o mejor, la idea de la fecundidad de la acción, dijo el árabe: "Para que la vía de un hombre sea cumplida deberá tener un hijo, plantar un árbol y escribir un libro", con lo que quiso dar a entender que todo hombre debería acometer y realizar la acción fecundada de su sangre, de sus manos y de su inteligencia.

Bien está la sentencia que, por ser estímulo, invita a la creación; pero como el hombre no puede ejercer su voluntad más que en aquellas cosas y para aquellos actos que dependen de él, quizá no le sea dado ni tener el hijo, para lo que ha de menester mujer, ni plantar el árbol, para lo que ha de menester tierra, ni escribir un libro, para lo que pudiera faltarle condiciones de observación y arte. Sin embargo, el hombre que no llevase a cabo la sentencia árabe,

bien podría ser un hombre cabal. Más allá del árabe de la sentencia, que sólo habla del hombre y deja a la mujer, que muy poco la tuvo siempre el creyente de Mahoma anterior al árabe, los que vivieron en las más remotas lejanías de los tiempos antiguos pensaron y dijeron que la fecundidad, la acción fecunda, que es por excelencia femenina, le pertenecía a perennidad a la tierra matriz, germinal y primera, y que de la tierra, como su heredera directa, llegó a la mujer, la madre. Así, si la tierra es fértil, la mujer es fecunda, realizando en sí la acción de las acciones; la de llevar en sí al hijo del hombre dándole vida.

Para nuestro uso, y también para que nos sirva de guía, reduciendo a los postulados, nosotros diremos: "Para que la vida de una mujer sea cumplida, deberá: ser buena esposa — buena compañera del hombre, — y ser buena madre — la que bien lo cría y bien lo cuida — y así, realizada vuestra misión, ayudaremos a que el hombre cumpla la suya, teniendo un hijo, que será también nuestro; plantando un árbol, de cuyas flores libaremos el polen para hacer nuestra miel, y escribiendo un libro del que seremos inspiradoras y heroínas.

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur
Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.
Casimires de primera y buena atención

Lento pero seguro

No hay empresa por grande que sea, que no tenga sus posibilidades. "Quien no se arriesga, no cruza la mar", dice un viejo refrán; y sujetándose a la confianza de que la la audacia ha de salvarlos, muchos se lanzan a insospechadas travesías.

Sin embargo, la vida enseña que nada ha sido hecho sin previa elaboración, como no sean los grandes fracasos o los grandes golpes de suerte. Eso es lo que hace decir con razón, a la gente, "lento, pero seguro", o, como el gentil hombre prudente a su criado, "vísteme despacio, que voy de prisa".

Ello no significa que ha de vivirse lentamente, paso de tortuga. El que apela a la lentitud por comodidad o por indulgencia, fracasa

rotundamente. Triunfa, en cambio, quien hace un plan juicioso, meditado, y luego lo pone en práctica cuanto antes, sin dilaciones inútiles.

El ritmo de vida de nuestra época no nos permite dormir sobre el camino; es inevitable la prisa, pues to que la lentitud mata. Pero ha de ser una prisa bien entendida, fruto de una preparación lenta, como merece toda actitud de trascendencia.

Lo que corresponde ahora es emplearnos con provecho, marchando seguros, sin temor y sin pérdida de tiempo, por el camino firme, desdeñando el abismo que primero hemos medido y reconocido lentamente, maduradamente.

Arturo León López,

CREDO DEL MAESTRO

Creo que lo que el maestro siembra la sociedad lo recoge y se convierte en positivo beneficio.

Creo que la ignorancia es la peor de las calamidades y que es necesario luchar valerosamente contra ella.

Creo en la enorme eficacia de la escuela, en la excelcitud de la enseñanza, en la dicha de servir a los demás.

Creo en la suma utilidad de las lecciones enseñadas por el ejemplo y los preceptos, en la conveniencia social de difundir la habilidad de las masas para trabajar y en la necesidad de difun-

dir todo aquello que lo hace la vida cómoda y amable.

Creo en la belleza del salón escolar, y en el amor, en la fe, en los ideales y en las esperanzas que nos engrandecen y nos dignifican.

Creo que cada día tenemos los maestros un supremo deber y recibimos una justa recompensa por todo lo que somos y por todo lo que hacemos.

Creo en el presente y en sus oportunidades, en el porvenir y en sus promesas y en el divino gozo de enseñar al que no sabe.

CONSTANCIO C. VIGIL

Estimables Amigos!
RECUERDEN QUE

La Imprenta "ISAVA"

es la que sirve a Ud. con mayor esmero y rapidez

Para todos sus trabajos recuerde, teléfono 1486

frente al Edificio, Doña Adela Jiménez.

CARTAS QUE HONRAN Y DAN VIDA A NUESTRA PUBLICACION

San Lucas, 28 de Agosto de 1956.

Señor José Fernando Barrientos Rodríguez,
Director del periódico DEFENSA NACIONAL.

Distinguido amigo:

Me permito escribirle desde este penal de San Lucas, no en condiciones de recluso, sino como guardián. Me permito saludarlo y al mismo tiempo deseo manifestarle que he estado recibiendo su importante periódico por gentileza de mi gran amigo don Hernán Alvarez Moya, quien es suscriptor de él.

Leyendo DEFENSA NACIONAL número 395, usted en forma editorial se refiere a los pequeños periódicos y analiza con fondo moral las actuaciones de los periodistas que a pesar de la estrechez económica mantienen su periódico embriagados en sus ánimos de lucha. Su caso señor Director, al cuento es veraz y sus titánicas luchas no han sido en vano, pues su hoja ha brillado con entereza de carácter, habiendo puesto los dedos en la llaga. Y aun cuando usted haya saboreado las ingratitudes y las amarguras en sus labores por falta de comprensión social, debe de sentirse orgulloso de sus labores. Pienso que muchas veces usted se ha quemado sus cejas en la redacción de su periódico, buscando como siempre el motivo de sus ideales, todo para servir a su patria y a la sociedad, dando el oportuno toque de alarma con espíritu siempre de hidalguía muy suyo, pero lleno de una tenaz resistencia moral para enfocar su DEFENSA NACIONAL.

Prosiga amigo su tarea, no debe desanimarse porque usted no goza de pbendas ya que su labor grande y desinteresada la llevará a ser rico y envidiado en su noble apostolado.

Lo saluda su amigo que lo estima,

LUIS VARGAS CASTRO

Nota de la Redacción: Agradecemos en lo que vale la hermosa carta que nos envía el señor Vargas Castro y ojalá que no sea la última carta que nos escribe.

0.75 CENTIMOS - 0.75 CENTIMOS PALETAS DE MATAR MOSCAS

Presente este en la fábrica de chupones y bombas de hule de MARIO ARCE C. y obtendrá una paleta de matar moscas por 0.75 céntimos.
90 varas Este del Teatro Líbano
Teléfono 1243

NUEVA PRIMAVERA EN MI VIDA

De nuevo he sentido la alegría
de amar la vida para seguir luchando
porque la primavera hoy invade mi poesía
bajo a los cedros donde he vivido amando.

No quiero más vivir para vivir libando
pues quiero mujer amarte hasta que muera
ya sin tu amor me sentiría nevando
sufriendo el frío de la nueva primavera.

Ya ha vuelto la primavera de mi vida
y ahora vivo con ti, siempre contento,
ya la música me llega de la lira
mientras el sol ilumine al firmamento.

El perfume, las flores, todo embriaga
mientras la paz invade lentamente
cerca al mar hoy canta la chicharra
mientras duermen las aguas de la fuente.

José Fernando BARRIENTOS R.



SASTRERIA Rey de Modas

VALENTIN DIAZ Sucs.

Ahora en su nuevo local,
50 norte de la Iglesia La
Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.

Teléfono: 1288

HERALDO SOCIAL

UN MES DE SU FALLECIMIENTO

Un mes de su deceso a cumplido el recordado caballero don Marcial Barrientos Rodríguez, fallecido el 19 de agosto de 1956.

DON MARIO FEOLI

En vías de negocios, salieron para la hermana República de México el culto caballero y comerciante don Mario Feoli a quien despedimos con todo cariño.

DON JOSE BARZUNA SAUMA

En vía de negocios salió para los Estados Unidos, el apreciable comerciante don José Barzuna a quien despedimos con todo cariño.

DON MARIO Y ANA ISABEL BRUTIN POCHET

En vía de placer se ausentaron para México y los Estados Unidos nuestros amigos don Mario e Isabel Brutin. A quienes les deseamos muy feliz viaje y pronto regreso.

MARCO ANTONIO MUROLO VARGAS

Su primera primavera de su vida ha celebrado con toda alegría el fogoso mandarin Marco Antonio Murolo Vargas, hijo del gran empresario don Antonio Murolo y señora. Nosotros al felicitar a sus padres, deseamos para el precioso chiquitín una vida larga y venturosa.

DOÑA MELIDA DE SANCHEZ

Profundamente conternados trazamos estas cortas líneas por el fallecimiento tan repentino de la culta y simpática dama doña Melida de Sánchez como cariñosamente la llamábamos. Fue para nosotros, su muerte como un rayo, ya que no nos imaginábamos que aquella señora llena de entusiasmo y alegría en su vida, se fuera para siempre cuando menos se esperaba. Hoy solo ha quedado un profundo vacío difícil de llenar, pero Dios solo ha de dar las fuerzas necesarias a toda su familia para que soporten el rudo golpe del destino. Nosotros al colocar sobre su fresca tumba una corona de bellos pensamientos, enviamos a todos sus familiares el mensaje de nuestra más sentida condolencia.

SRTA. RUTH FONSECA FERNANDEZ

Hasta la acogedora ciudad de las brumas hacemos llegar nuestro mensaje de salutación para la simpática y culta señorita Ruth Fonseca Fernández, hija adorada del hogar de nuestros cultos amigos don Gilberto Fonseca y su estimable señora doña Isolina Fernández de Fonseca, en ocasión de haber celebrado su simpática hijita once primaveras. Que viva muchos años gozando de dicha y felicidad son nuestros mejores deseos.

JESUS MARIA VARGAS MADRIGAL

Un año ha cumplido el bello chiquitín, Jesús María Vargas Madrigal de la ciudad de Alajuela. Una primavera llena de esperanza para sus estimables padres y abuelitos, Jesús María Vargas Madrigal llega a la vida para aumentar la dicha y la felicidad de sus padres don Fernando Vargas Barquero y su estimable señora doña Virginia Madrigal de Vargas.

Reciba el simpático niño, pues tras felicitaciones en unión de sus padres, abuelitos y demás familia.

CON MOTIVO DE LA SEMANA DEL NIÑO

Saludamos a todos nuestros estimables amiguitos, en especial a los hijitos de nuestros cultos amigos, don Víctor M. Gaitán y su estimable señora doña Estelita Sibaja de Gaitán de la ciudad de Alajuela. Son sus hijitos, Ricardo León Marilyn y Victoria Eugenia para quienes van nuestros saludos.

BODA TORRES PEÑA EN ESTA CAPITAL

El 15 de setiembre próximo se ha de efectuar en esta capital en la iglesia de la Santísima Trinidad en Barrio México, la boda de los distinguidos jóvenes amigos nuestros, don Uriel Torres Cervantes con la culta señorita Margarita Peña Córdoba, los dos pertenecientes a estimables familias de esta capital. Don Uriel Torres Cervantes es hijo de la estimable dama doña Angela Cervantes viuda de Torres, siendo la prometida hija del estimable hogar de nuestros amigos don Tobías Peña Varela.

La boda ha de efectuarse Dios mediante a las cuatro pasadas meridiano. El contrayente honrado y trabajador quien por sus condiciones de hombría de bien y rectitud, disfruta de general aprecio. La novia es una damita acreedora a las mayores simpatías y admiraciones por su bondad y sus virtudes.

DEFENSA NACIONAL saluda a los gentiles contrayentes y les augura una venturosa vida matrimonial.

DON ISAAC BARAHONA SUAREZ

Nos duele en el alma que hombres que han servido a su patria y a la humanidad también tengan que bajar al sepulcro, así ha dejado la madre tierra uno de los mejores hijos que tenía la patria, nos referimos al gran caballero y amigo don Isaac Barahona Suarez, de grata memoria. Acompañamos sus restos a su última morada como una prueba a su gran amistad ya que también fue un gran amigo y admirador de nuestro periódico. Don Isaac Barahona Suárez fue un gran amigo y admirador de las personas que luchan y un músico querido y admirado de todos sus amigos por sus virtudes y sinceridad con que trataba a todo el mundo. Con él compartimos muchas veces algunos tópicos de la vida, pues fue para nosotros más que un consejero, un verdadero amigo que siempre nos alentó para que esta empresa siguiera en su lucha. Siempre llevaba una sonrisa en sus labios, cual un reflejo de su alma dulce y bondadosa. Su mismo entierro fue algo imponente, millares de flores cubrían su carroza, lo más selecto de sus amistades y compañeros proseguían tras su cortejo, mientras marchas fúnebres que tocaba la banda ceñía el ambiente más lúgubre de la mañana. Así terminaba la vida de un gran hombre que sólo supo hacer bien a su patria y a la Humanidad. DEFENSA NACIONAL, al lamentar su deceso, envía su más sentida condolencia a todos sus familiares en particular a su gentil señora esposa, a don Isaac Segundo Barahona y de-

más familia doliente a la vez que coloca sobre la fresca tumba del recordado amigo una corona de laureles y recuerdos.

DON RAMON QUEVEDO MONTERO

Ha celebrado el día de su cumpleaños, el gentil caballero don Ramón Quevedo Montero, gran amigo nuestro. Nosotros al felicitarlo le deseamos larga vida, muchas felicidades al lado de su culta familia.

NIÑITA OLGA MARTA CALVO BOGANTES

Enviamos un atento saludo a la preciosa chiquitina, Olga Marta Calvo Bogantes capullo del hogar de nuestros amigos don Rodolfo Calvo y de su estimable señora doña Berta Bogantes de Calvo con motivo de la celebración del cumpleaños de su preciosa niñita. A quien le deseamos en unión de sus padres y demás familia muchos triunfos y dichas en su vida.

SEÑORITA MARTA ELENA PACHECO VARGAS

El 14 de agosto del corriente año, cumplió 13 perfumadas primaveras la preciosa señorita Marta Elena Pacheco Vargas. Flor que engalana el hogar de nuestros cultos y distinguidos amigos, don Roberto Pacheco y su estimable señora doña Socorro Vargas de Pacheco.

Reciba nuestra culta amiguita un millón de felicidades con un afectuoso saludo para sus estimables padres.

Poesias del recordado Poeta Uruguayo de grata memoria Carlos Angel Garsé

Envío que nos hace el insigne periodista Mauricio G. Obelar de Montevideo Uruguay

"VIDA"

Este oropel del verso ya no me sirve, Vida. Excavé en lo más hondo de mi veta escondida, y encontré el oro puro y encontré el oro fino donde engastar las gemas que me escancie el camlno.

He de quebrar mi lira de cristal. Vida hermana, que oíste los gorjeos de mi blonda mañana, déjame ser ahora que el cenit me deslumbra como un verso viviente de remanso y penumbra...

Las tenues, mutiladas vértebras de mi rima me son un lastre inútil hoy que piso la cima. Nunca te pedí nada, pero hoy, Vida, te pido un lecho de silencio y un cabezal de olvido.

Un lecho de silencio para pensar más hondo y un cabezal de olvido para soñar más puro, ¿La palabra inaudita surgirá desde el fondo y en una forma eterna plasmará en mi conjuro?

CARLOS ANGEL GARRE.

"Omniserenidad"

Deseché el pesimismo porque es hosco y sombrío y el optimismo fácil porque ofusca y fascina. Y marché por la senda, más desnudo y con frío, pero el alma sedada de una venda mirrina.

Gota a gota, en silencio, fui vaciando mi río, Gema a gema, con pausa, fui agotando mi mina, Mi alma fué toda virgen como un cauce vacío, y halló mi vida el todo de una nada divina.

En la indigencia enorme de mi absoluta ausencia, conocí la riqueza suma de la Presencia... De mi restricto lapso coseché Eternidad.

Libre de toda amarra de ansias y de inquietudes, hallé en mi gran vacío todas las plenitudes, y fui en mis plenitudes OMNISERENIDAD.

CARLOS ANGEL GARRE.

RECETAS DE COCINA

Por Doña Ketty

Torta de carne

Se ponen a cocinar dos libras de carne (posta) y se pican bien fino. Se pican bien menudo los chayotes o un repollo y dos chiles dulces. Se agregan dos cucharadas de harina, dos huevos batidos y se mezcla todo bien, condimentado de antemano. Se pone al fuego una cazuela con regular manteca; cuando está bien caliente se hace la torta, haciéndola freír hasta que esté dorada por ambos lados; se le agrega un vaso de leche y se deja hervir por 15 minutos.

QUESADILLAS DE MANTEQUILLA

Para una libra de mantequilla, una de azúcar y veinte onzas de harina de arroz. Primero se mezcla la mantequilla con el azúcar, después se le une la harina y se amasa todo junto: enseguida se baten do-

ce huevos con sus yemas juntamente; luego se echa la masa dentro del huevo y se bate muy bien con una paleta, a que quede la masa enteramente desecha, mezclándole onza y media de manteca. Se hacen las quesadillas y antes de meterlas al horno, se les echa azúcar en polvo por encima.

TOSTADAS DE CREMA

(Una receta ideal para enfermos), 2 cucharadas de maicena, media botella de leche, 2 claras de huevo, 2 cucharaditas de mantequilla.

Se disuelve la maicena en un poco de agua fría. Se añade lentamente la leche hirviendo, revolviéndola bien, y se cuece un rato. Se agrega la mantequilla y se sazona al gusto. Se añade la leche hervida sobre las claras de huevo bien batidas. Se sirve sobre rebanadas de pan bien tostadas.

Que siga la parranda

Sí amigos de mi vida cuando deje el pellejo, por que aquí todo es mentira: que me entierren en un petate viejo muy junto de mi lira.

No quiero honores a una pobre hosamenta que va ha servir de festín a los gusanos si después de muerto nadie me tomará en cuenta, ni me estrecharán las manos ni siquiera mis parientes.

Después estará por demás hacer comentarios cuando mi cuerpo permanece muerto: si quise o no las perlas del rosario... o si fui elegante o tuerto, mientras doblaba el triste campanario.

Sí, ya muerto ya terminó el festín a mi paso en esta farsa humana donde lloran las notas del violín y uno sueña con un scrafin: que llega con la luz de la mañana.

Sí hermanos, para que tanta farsa cuando se llegue el momento cuando hasta sucumbe la garza y se obscurece el firmamento: para hacernos en bella azucena.

Por eso cuando el caso llegue de estirar mis canillas no toquen las campanillas... por que voy en mi despliegue huyendo de las polillas.

Entonces no quiero caja fina ni coronas ni dolores pues cuestan mucha harina: solo he de querer mis amores, envueltos en la neblina.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

EXTRAORDINARIO EXITO DE UNA NOVELA

Interés, emoción, ternura, una trama ingeniosamente ideada y hábilmente desarrollada hasta el desenlace final, un conjunto de situaciones dramáticas, caracteres pintados con mano maestra, un conocimiento profundo del corazón humano, brillantes descripciones, un lenguaje sobrio, elegante, castizo. Tales son las características de "El Despertar del Co-

razón", la novela que está publicandose Para Ti.

En las novelas y en todo el material literario y artístico que publica esta revista no encontrarán sus lectores nada que no esté ajustado a las normas de la moral más estricta. De ahí que pueda llevarse Para Ti confiadamente a los hogares sin peligro alguno.

Dolor, que a veces carboniza a las almas bondadosas mientras avanza la brisa para refrescar las rosas.

Dolor que en el alma atiza la infame desilusión de ver morir la sonrisa, sin encontrar compasión.

José Fernando Barrientos R.

LEA NUESTRO BOLETIN INFORMATIVO

Garages que recomendamos

5000 — LUX — 6863 Garage 2000

Suscribase y anúnciese en DEFENSA NACIONAL con circulación en todo el país, el más leído por su labor cultural. Solicítelo a nuestro apartado 909 en San José

PARA INCENDIO Solicite: Estación de Bomberos

Los Refrescos y Cervezas Solicítelos a la gran Cervecería TRAUBE. Teléfono 2090

Compre en las casas que anunciamos y saldrá ganando.

Para cualquier emergencia, solicite Radio Patrulla

Orange CRUSH 5228 su teléfono

Aviso Importante Publicaremos las notas sociales de gratis a las personas que se suscriban en nuestro periódico.

TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

EL MUNDO ES ASI

INDIFERENCIA RELIGIOSA EN PARIS

El arzobispado de París acaba de terminar un censo de las personas que asisten a las iglesias católicas de la capital de Francia, en relación con el censo de población de cada parroquia. "Las cifras —dice el boletín episcopal del día 2— son lesoladoras. En algunas parroquias sólo asiste a la iglesia el 15% de la población católica; en otras el porcentaje es del 17 al 18%, pero de ahí no pasa". La indiferencia religiosa —según el informe episcopal— es más acentuada en las parroquias donde predominan las familias obreras. De acuerdo con el censo general del arzobispado, el 95% de los parisienses profesan oficialmente la religión católica apostólica romana; pero esa cifra, comparada con las anteriores, indica cuán grande es la indiferencia religiosa en París.

PERIODISTA TOZUDO

Marlene Dietrich, la famosa y ya madurísima actriz de cine, se negó terminantemente a ser entrevistada por los periodistas durante su estancia en París. Jules Vaudrien, reportero de una revista cinematográfica, recurrió a todos los jardines periodísticos conocidos, sin resultado alguno. Finalmente consiguió tener una entrevista con la perra que desde hace años es la favorita de Marlene, a la que regaló un elegante collar de seda y piel. En él estaba escrito: "Mi querida ama; si no le otorgas una entrevista a Vaudrien, ese tipo me envenenará". Marlene, entre asustada y risueña, recibió inmediatamente al periodista.

TOMADOS POR LOCOS

Los jóvenes María Estela Alanis Martínez y Salvador Delgado Ranugel decidieron visitar el manicomio de la Castañeda, de la ciudad de México. De improviso fueron aprehendidos y enfundados en camisas de fuerza por varios empleados del manicomio, los cuales recluyeron a los 2 visitantes en sendas celdas. Por más que María y Salvador juraron que no estaban locos, no se les hizo caso porque, al decir de los enfermeros, "los dos locos dicen lo mismo". Al día siguiente fueron libertados, cuando se descubrió el error.

AFRICA Y AMERICA UNIDAS

El geólogo Kenneth E. Caster, que acaba de hacer una larga exploración en África del S. y América del S., declaró a su llegada a Argel que ambos continentes estuvieron unidos en edades geológicas no muy remotas por un gran puente montañoso, hoy hundido en el océano. El puente corría desde la gran joroba del Brasil hasta las costas africanas. Hoy no es más que una serie de montañas submarinas. La unión de los 2 continentes explica la similitud

de la fauna y la flora de parte de Suramérica y de África del Sur.

DOS SIGLOS DESPUES LO HONRAN

El día 16 de Setiembre, se cumplirán 200 años de la ejecución en la horca de James Stewart, miembro del clan escocés del mismo nombre. James fué acusado por el clan de los Campbell de haber asesinado a Colin Campbell, y, no obstante ser evidente su inocencia, lo condenaron y lo ahorcaron. Al cumplirse el 2º Centenario de este crimen legal —que inspiró la novela Kidnapped (Secuestro) de Robert Louis Stevenson—, el clan Stewart celebrará grandes ceremonias cívicas y religiosas en el lugar donde se ahorcó a James, en las cercanías de Ballachulish, Argyll (Escocia).

CIELO E INFIERNO CHURCHILIANOS

En la fiesta íntima con que se celebró el matrimonio del Sr. Anthony Eden, Ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, se suscitó en un grupo de damas una discusión acerca del Paraíso y el Infierno y de los castigos y premios de la vida eterna. Winston Churchill, 1er. Ministro del Gobierno Británico, escuchaba muy serio y sin pestañear. Una de las damas se volvió a él y le dijo: "Nos gustaría mucho que expresara usted su opinión acerca del tema que tratamos, Sr. Churchill. El viejo político respondió gravemente: "Me gustaría opinar, pero un deber de amistad me lo impide. Tengo buenos amigos en el Paraíso y en el Infierno".

BESOS SEPTICOS

El Prof. James Ranghalf, de la facultad de medicina de la Universidad de Iowa (EE. UU.), explicó en cátedra los modos de transmisión de ciertas enfermedades, y citó al beso como causa de

contagio. Cuando terminó la conferencia hizo la pregunta de ritual: "¿Algún alumno desea alguna explicación más detallada?". Una de las estudiantes levantó la mano: "Quisiera saber cómo se podría esterilizar el beso y qué medios sépticos emplear para ello".

DEMOCRACIA INDOSTANA

El marajá de Bastar, del Edo. de Madhya Pradesh (India Central,) deseoso de estar representado subrepticamente en el Parlamento de la India, hizo que se eligiera diputado a uno de sus antiguos súbditos y siervos: Muchhaki Kosa. Este, que no sabe leer ni escribir, fué puesto bajo la órdenes de un ex oficial del marajá, que actuaba a la vez de secretario de Kosa y le dictaba cuanto había de hacer en la cámara de diputados. Con este ardid, el marajá de Bastar pretendía derribar el régimen republicano para restablecer los principados indostanos. Pero Kosa se sublevó por fin, el "secretario" le retiró el dinero del alojamiento y el diputado analfabeto quedó reducido al hambre. Gracias a esto supo el parlamento lo que tramaba el marajá de Bastar, y un ministro de Estado, el Sr. Harekushna Mahataz, ha tomado a su cargo impedir que los esbirros del rajá hagan daño a Kosa.

TACAÑERIA DE CHURCHILL

Hace poco, Winston Churchill, 1er. Ministro de la Gran Bretaña, hubo de prestar algunas libras esterlinas a un pariente necesitado. "Dame un papel para extenderte un recibo" —sugirió el prestatario—. "¿Cómo! —tronó Churchill—. ¿No te basta gastarte mi dinero, sino que quieres gastar también mi papel?"

PARA REIR

REPARTO EQUITATIVO
Un hombre fué a ver a su abogado, y le dijo:
Quisiera hacer testamento, pero no sé exactamente cómo hacerlo. No se preocupe —le cortó el abogado—. Déjemele a mí.
Bueno —repuso el hombre—. Ya yo me figuraba que usted se llevaría una buena parte, pero quisiera dejarles también algo a mi esposa y a mis hijos.

ENSAYELO

Pásele un poco de papel de lija a la suela de los zapatos del nene y evitará los resbalones y las caídas.

No es bueno colgar las tazas por las asas, puesto que esa es su parte más débil.

Para remendar medias negras con facilidad, se cosen sobre una bombilla o una linterna eléctrica prendida. La luz brilla por debajo y no hay que esforzar tanto la vista.

Si su esposo desea cambiarle la forma al sombrero, utilice la plancha eléctrica de vapor para quitarle los dobleces viejos y arreglarle los nuevos.

Si la plancha arruga la ropa o se pega un poco, espolvorée un poco de sal de mesa sobre un periódico y pásele la plancha varias veces. Luego pásele un paño untado con cera. Vuelva a pasar la plancha sobre papel absorbente para quitarle el exceso de cera.

Cuando tenga que hilvanar gneros plásticos use presillas de alambre de las que se usan en oficinas, para sujetar los pedazos, y evitará las roturas en las piezas.

Cuando no pueda limpiar en seco una mancha que le caiga al vestido, o al mantel, espolvoréela con sal, maicena o polvo talco, para evitar que se pegue antes de lavarla.

Al comprar toallas, mírelas al través con una luz brillante o a la luz del sol. Si se ven puntitos de luz, no compre la toalla, porque al lavarla se volverá un trapo.

BORRACHOS DE PROFESION

Por A. Bados Murillo

En la comarca de Moi (Indochina), y en el altiplano de Darlac, viven los Rhades, gente de característica muy especial o mejor dicho; son dueños de caprichos humanos como costumbres excéntricas que constituyen con hábito regional común a toda la cominidad de Rhades. El asunto es: que estas gentes en perenne abandono moral todo el tiempo están borrachos hombres, mujeres y niños. Para ellos es el mejor placer: la borrachera. Los individuos de los Rhades merecen más respeto hasta por sus Dioses cuando están más borrachos, según la fé de sus creencias.

Tanta importancia le han dado a la influencia del licor en Oarlac, que cuando muere uno de familia lo bañan en licores y después ingieren esos desperdicios infectos los familiares cercanos, el médico hechicero, las autoridades y amistades de confianza. Alrededor del féretro sitúan vasijas llenas de licor que van ingiriendo los del acompañamiento hacia el cementerio. Cuando entierran al difunto, a un lado, a la par de la cabeza colocan un gran cántaro lleno del códicado licor por el muerto, para que éste, en el trayecto que recorrerá a la otra vida, vaya li bando copiosas copas para subir al cielo y ser bien recibido y aceptado por su Dios.

La borrachera de estas gentes debe afrentar la civilización del lejano Oriente.

Trujillo, Setiembre de 1955

LA SIMIENTE

Cuando se siembra buena semilla no hay ningún peligro de que ella se pierda, por más vendavales que azoten el campo, o por muy fuerte que sean las pisadas de la bota o del casco que pretenda aplastarla.

No importa, tampoco, que el terreno no esté lo suficiente abonado para que la semilla cuaje y dé frutos inmediatos. Ella botará en el momento oportuno, como lo hacen las flores cuando llega la estación. A nadie se le ha ocurrido impedir que los rosales den rosas, por más que se hayan cortado o arrancado centenares de plantas para que el aroma de sus flores no impregnara con su fragancia el aire de la comarca. Los rosales seguirán dando rosas mientras la tierra tenga un átomo del germen en sus entrañas;

Ningún audaz, por más fuerza que tuviera a su alcance, pudo nunca impedir que el sol, el aire, el mar y la tierra desviasen de su ruta la más insignificante partícula de distancia. Tampoco pudo ningún poder evitar que las ideas se trasmitiesen de uno a otro hombre, de un pueblo a otro y de una a otra generación.

Como la simiente, la idea habrá andado rodando y sufriendo las consecuencias de la adversidad, pero temprano o tarde, cuando llegue la hora, la simiente germina y las ideas se imponen en las conciencias, que las reciben para defenderlas a costa de la propia vida.

La simiente no se habrá perdido porque no podrá perderse nunca.

Antonio Zamora

OFRECE Insectidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insectidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Avicultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

Hablemos del lenguaje

Por Humberto Toscano

Medio pelo

En casi todos los países americanos se usa la expresión "gente de medio pelo" para referirse a las personas de la clase media.

En Puerto Rico, en el Ecuador y en otros países se ha creído que la expresión se acuñó primeramente para nombrar a los mulatos.

La verdad es que la expresión se usa también en países americanos donde no abundan los negros, como Chile. Esto bastaría para hacer pensar que la frase nos vino de España. Efectivamente, encontramos "gente de medio pelo" en un vocabulario navarro recientemente publicado. Y podemos transcribir también un ejemplo tomado del escritor español Rodríguez Marín, el anotador del Quijote: "No había de suceder en la insula Barataria cosa diferente de lo que sucedía en España toda, en donde los *dones*, entrado el siglo XVII, hiciéronse comunes, no sólo entre las mujeres de menos de medio pelo, que ya se endonaban desde medio siglo antes, sino asimismo entre cuantos hombres vestían o podían vestir a lo hidalgo".

Bolívar

Aunque probablemente el lector sabe que Bolívar es un apellido de origen vasco y que significa "mollino de la vega", vale la pena añadir otros datos acerca de esta etimología.

Bolua o *bolu* significa "mollino". Y esta raíz no es plenamente

vasca, sino latina de origen igual que el castellano "mollino" aunque con cambios fonéticos. Hay otros nombres vascos que tienen idéntica raíz: Bolueta, Bolumburu, Bolnaga, Barinaga, Bolrinivar, Molinivar.

La raíz "ibar" significa "vega" o "valle" y abunda en nombres vascos: Ibarra, Ibarbia, Ibarburu, Ibarguren, etc..

Erario público

Decir "erario público" es poner albarda sobre albarda. El erario es siempre público, así como la "hemorragia" siempre es "de sangre".

El sustantivo "erario" puede admitir otro tipo de especificaciones, por ejemplo "erario municipal", "erario fiscal", etc., pero no "erario público".

Gamonal

En España esta palabra no significa sino "tierra sembrada de gamones". En cambio para los americanos "gamonal" es sinónimo de "cacique", "persona que en un pueblo o comarca ejerce excesiva influencia en asuntos políticos o administrativos".

A muchos ha tentado averiguar por qué de "gamón", una planta, ha salido el "gamonal" americano. Quizá no sea descaminada la siguiente hipótesis: en España había antiguamente un refrán que decía "año de gamones, trigo a montones". Cuando el gamón, planta silvestre, crecía mucho, se tenía como señal de buen año. No es imposible que al rico se le llamara "gamonal" por alusión al refrán.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

DE LA LUZ EN EL SENDERO

Selección de Carlos Estrada M. Ior.

La dureza de corazón es propia del hombre egoísta, para quien la puerta siempre está cerrada.

La indiferencia pertenece al necio y al falso filósofo, cuya tibieza les convierte en muñecos que carecen de fuerza para afrontar las realidades de la vida.

Quien vive en la sensación, vicios, placeres, etc., no puede tener casa permanente, porque el cambio es la ley de una vida así, vibratoria.

La oscilación entre el placer y el dolor, cesa, aunque sea por un momento y esto hace romperse los lazos que nos atan al mundo de las sensaciones. Entonces se siente abrumado por un sentimiento de realidad, de negación, vacío y horrible.

Hay que pasar el umbral don de el temor y la esperanza, la desesperación y alegría, parecen realidades absolutas, y al siguiente momento, son meras formas de la fantasía.

Los que son vasallos del tiempo, pasan lentamente todos sus espacios, viven larguísima serie de sensaciones y sufren la mezcla constante del placer y del do

Error en derecho es el concepto equivocado que se tenga de la verdad.

Si tú buscas la verdad por un camino y otros por otro, no tienes por qué criticarlos; porque ellos también tienen derecho a buscarla por un especial sendero, como tú el tuyo.

Nada hay más difícil que la interpretación del silencio.

Lessona

HUMOR

—¿Cómo llueve!
—Y mi mujer ha salido sin paraguas!

—Se meterá en una tienda.
—Eso es precisamente lo que yo temo.

—Préstame veinte pesos.
—Cuando vuelva de Londres.
—¿No sabía que ibas a Londres!
—¡No! ¡Si no voy!

Pepito va a la escuela por primera vez. Cuando vuelve le pregunta su mamá:

—¿Vemos qué has aprendido?
—No mucho —dice el chiquillo—. Que hay que volver mañana a la escuela.

JULIO DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

BOMBA DE GASOLINA

COCA COLA

100 varas Norte del Hospital San Juan de Dios

Ofrece, pureza, medida legítima, seguridad y buena atención.

Situada en San José

Propietario CARLOS SANCHEZ a la orden de sus amigos.